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Deputado Rodrigo de 
Castro visita hospitais 
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Homem que matou 
mulher de Viçosa se 

entregou para a Polícia 
Civil, em Belo Horizonte

Mulheres mortas em acidente do Vau Açu eram 
a filha e a nora da mulher que estava sendo velada

 As 02 (duas) mulheres 
que perderam a vida no trági-
co acidente de van, ocorrido na 
madrugada de segunda-feira, 
dia 16 de setembro, estavam a 
caminho do velório de Maria 
Ferreira Augusta Neném (Dona 
Nenê). Marlene Joana Augusta 
Vilera era filha; Cleuza Arlin-
da da Silva Augusta era nora. O 
acidente aconteceu na Rodovia 
MG-445, próximo ao Distrito 
Vau Açu, em Ponte Nova.
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Líder Notícias e Rádio Montanhesa 
670 KHz na cobertura das Eleições 

Municipais 2024, sem Lei Seca
 Sob a coordenação da editoria do Líder Notí-
cias, a Rádio Montanhesa 670 KHz acompanharão a 
movimentação dos candidatos a prefeito e a prefeita 
de Ponte Nova, bem como os passos dos candidatos a 
vereador, nas primeiras eleições em que será permitida 
a venda de bebida alcoólica.
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Voleibol masculino de 
Ponte Nova é campeão da 44ª 

Olimpíadas de Raul Soares
 O voleibol conquistou o título 
de campeão das Olimpíadas de Raul 
Soares. O time é composto por jogado-
res da S.E 1º de Maio.

A fotografia de Ronaldo Fernandes é do único 
ipê sobrevivente dos 03 (três) retirados da 
frente do Hospital Arnaldo Gavazza Filho. 
Destruíram a natureza e construíram uma 

fonte com energia elétrica. Você sabia que o 
Dia da Árvore é amanhã, 21 de setembro?
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 A Semana do Fazendeiro reuniu no campus da 
UFV mais de 300 comerciantes e empresários que se dis-
puseram a levar seus negócios para o evento e mais de 
1.200 pessoas  inscritas nos cursos e conversas de espe-
cialistas na grande jornada de trocas e aprendizados.

Semana do Fazendeiro em 
Viçosa reuniu mais de 300 

estandes com empreendimentos

GUARACIABA

As eleições de 2024 não terão Lei Seca

Van caiu em ribanceira e matou Marlene (com D.Nenê) e Cleuza. As duas foram sepultadas no Povoado Penha, em Guaraciaba (crédito da fotomontagem: Fabiano José/Líder Notícias)
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 Se to-
das queimadas 
nos morros que 
circundam Ponte 
Nova fossem feitas 
ao mesmo tempo, 
estaríamos inevi-
tavelmente num 
círculo de fogo. O 
ar estaria saturado 
de CO2 e respirar 
não seria fácil. Os hospitais fica-
riam lotados por conta das do-
enças respiratórias. Com sorte, 
o fogo não atingiria moradias, 
mas poderia. A velha crença de 
queimar pastagens para que a 
vegetação cresça com mais vigor 
após as chuvas é controversa. Ao 
contrário do que se pensa, o fogo 
em solo destinado a pastagem e 
ao plantio causa danos ao solo 
com a eliminação de nutrien-
tes. Além de ser prática ilegal e 
perigosa para a biodiversidade, 
compromete a dinâmica dos 
ecossistemas e a qualidade do 
ar. Queimadas são coisas do pas-
sado. Pesquisadores desenvol-
vem permanentemente métodos 
de manejo do solo sem a necessi-
dade do fogo. No agronegócio se 
utilizam técnicas como sistemas 
agroflorestais como o do plantio 
direto e a integração lavoura-
-pecuária-floresta. Preservar é 
mais barato que recuperar áreas 
queimadas para que não ocorra 
desertificação.
 Os europeus costumam 
forçar a barra e tentam fazer o 
mundo crer que o agronegócio 
brasileiro está associado ao des-
matamento de biomas. A maioria 
dos agricultores conhecem a ter-
ra e sabem tratá-la com técnicas 
adequadas. Nessa campanha de 
difamação, liderada pelo presi-
dente francês Emmanuel Ma-
cron, sabemos que visa criar bar-
reiras para os produtos agrícolas 
do Brasil e proteger os agriculto-
res europeus. Nosso descaso para 
o tema tem dado motivos para 
que a campanha cresça. O certo 
é que estamos dando motivos. O 
país enfrenta a maior incidência 
de incêndios da história. Recen-
temente foram identificados pelo 

INPE (Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais) 
4.260 focos de queima-
das em apenas 48 ho-
ras. A Amazônia bateu 
recordes. O pantanal 
mato-grossense vem em 
segundo lugar. O Par-
que Nacional de Brasília 
registrou grande quan-
tidade de incêndios. Se-

gundo dados divulgados pelos 
órgãos de controle (IBAMA - SOS 
AMAZÔNIA – GREEMPEACE - SOS 
MATA ATL NTICA e mais 5 enti-
dades) 98% foram provocados 
pela ação humana.
 Quebrar vícios do pas-
sado pode ser o caminho. A terra 
precisa de manejo e não pode 
mais ser regida pelas leis da natu-
reza. Não há espaço e nem tempo 
para o amadorismo. O conceito 
de sustentabilidade da pecuária 
exige manejo profissional. Não 
podemos mais aceitar ações de 
grileiros, principalmente na Ama-
zônia. Eles formam verdadeiras 
quadrilhas que oportunamente se 
valem das épocas de seca para a 
queima de pastagem e de florestas 
nativas, com o intuito de aumen-
tar áreas para a pecuária e lucrar 
com isso. Temos um exemplo que 
pode ser seguido. A Austrália tem 
problema semelhante ao nosso. 
Lá, as queimadas vêm diminuin-
do após o governo ter adotado três 
medidas. Prevenção, combate e 
educação. Eles contam com a van-
tagem cultural de fazer dar certo. 
Infelizmente não é o nosso caso.
 No ano passado a mi-
nistra do Meio Ambiente e Mu-
danças Climáticas prometeu no 
encontro de DAVOS (Suíça) que 
até 2030 o Brasil exterminará o 
desmatamento e queimadas na 
Amazônia. Hoje caminhamos no 
sentido contrário. Nesta sema-
na a Ministra disse que a atual 
situação se deve ao “terrorismo 
climático”, insinuando que a res-
ponsabilidade é do agronegócio. 
Marina Silva não pode confundir 
“grileiros e piromaníacos remu-
nerados” com a seriedade e com-
petência do agronegócio brasilei-
ros. BOA SEMANA!  

Círculo de fogo

A coluna do advogado Marconi Cunha volta circular no mês de outubro.
**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Segundo o médico 
veterinário e deputado es-
tadual Coronel Henrique 
defensor do modelo diz 
que as Escolas Cívico-Mili-
tares são públicas e gratui-
tas. Não há reserva de va-
gas para filhos de militares 
e nem processo seletivo. 
Para ele, os militares atu-

am no ambiente externo 
à sala de aula, auxiliando 
a administração escolar e 
transmitindo importantes 
valores aos alunos. 
 Em Minas Gerais, o 
Programa Mineiro das Es-
colas Cívico-Militares pas-
sou a contar com a presen-
ça dos militares do Corpo 

de Bombeiros, auxiliando 
no ambiente escolar, trans-
mitindo valores como dis-
ciplina e patriotismo aos 
alunos, além da prevenção 
de acidentes. Em Minas 
Gerais existem apenas 09 
(nove) escolas estaduais e 
11 escolas municipais, in-
clusive em Ponte Nova.

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Escola cívico-militar um excelente 
negócio, mas nada serve para a educação!

 Resolvi retornar 
ao assunto/tema da im-
plantação do modelo es-
cola cívico-militar depois 
de ler alguns comentários 
na mídia digital do grupo 
UOL/Folha nesta quinta-
-feira, 18 de setembro. Aí 
pensei em uma máxima 
para desvalorizar o profes-
sor: Quem sabe faz. Quem 
não sabe ensina. O adá-
gio preconceituoso ilustra 
bem a desvalorização da 
profissão docente. O senso 
comum é de que ensinar 
seria algo intuitivo, um 
caminho desprestigiado 
para quem não deu certo 
no mercado.
 As escolas cívi-
co-militares acrescentam 
uma 3ª parte ao ditado 
popular: quem sabe faz; 
quem não sabe ensina; 
quem não sabe ensinar 
abre uma consultoria para 
prestar serviço a escolas e 
fica milionário. “Defender 
que militares, policiais e 

bombeiros aposentados 
possam substituir profes-
sores e gestores educacio-
nais é algo que escapa à 
racionalidade”.
 Na minha opinião 
esta atitude não passa de 
um misto de populismo 
político barato, que busca 
resolver problemas com-
plexos com soluções sim-
plistas e desprovidas de 
caráter técnico e pedagógi-
co, que é a  desvalorização 
da docência. 
 Ninguém cogi-
ta chamar um policial 
pra substituir um médico 
numa cirurgia, um enge-
nheiro na construção de 
um prédio, um advogado 
na defesa de um réu. Mas 
na educação, pode. Não 
faz nenhum sentido: recor-
rer a uma instituição com 
gravíssimos problemas 
em sua atividade-fim, que 
é promover a segurança 
pública, para exercer uma 
tarefa para a qual não pos-

suem nenhum preparo.
 A reportagem do 
UOL/Folha deixa claro: 
“O policial aposentado, o 
bombeiro aposentado, o 
membro das forças arma-
das aposentado evidente-
mente não têm repertório 
para lidar de fato com 
os problemas e com as 
demandas da educação 
pública. Especialmente 
no atendimento à popu-
lação mais vulnerável e 
que precisa mais da esco-
la pública para garantir 
a aprendizagem, lidando 
com defasagens e passi-
vos que vão se acumulan-
do ao longo dos anos”. 
 Todo mundo  sa-
be-se bem o tipo de tra-
tamento que a polícia 
dispensa a esse segmento 
social, que são os vulnerá-
veis.  Escolas cívico-milita-
res atendem a interesses. 
Mas não são nem os dos 
alunos, nem dos profes-
sores, nem das comunida-
des, nem da educação.



Sexta-feira, 13 de setembro de 2024

Rádio Montanhesa 670 KHz e Líder Notícias farão cobertura completa 
das eleições em Ponte Nova e nas cidades do Vale do Rio Piranga

13 Guto Malta
Leo Moreira

P r e f e i t o

V i c e

Porta a Porta,
olho no olho,propostas e 
COMPROMISSO

gutomalta.com.br

 A Justiça de São 
Domingos do Prata acatou 
pedido da Promotoria de 
Justiça, órgão do Ministé-
rio Público e deferiu deci-
são liminar favorável para 
condenar o município de 
Dionísio a não preencher, 
no prazo de 180 dias, car-
gos efetivos, sem o devido 
concurso público. Dionísio, 
com quase 7 mil habitantes 
é uma cidade do Vale do 
Rio Doce e que pertence 
ao colar metropolitano do 
Vale do Aço. Está situado a 
cerca de 94 quilômetros de 
Ponte Nova. 
 Segundo decisão 
judicial, publicada no por-

tal do Ministério Público de 
quarta-feira, 18 de setem-
bro, os cargos que devem 
ser liberados são agente 
administrativo tributos e 
rendas, encarregado de 
serviço administrativo, mo-
torista, operário, vigilante, 
auxiliar de serviços gerais, 
técnico administrativo, au-
xiliar de serviço adminis-
trativo, mecânico, coletor 
de lixo, operador de máqui-
na, encarregado de serviço 
de água, servente de usi-
na de reciclagem de lixo, 
pedreiro, gari, eletricista, 
enfermeiro PSF, assistente 
odontológico, técnico de 
enfermagem, fisioterapeu-

ta, assistente social, psi-
cólogo, dentista, servente 
escolar e professor.   
 O pedido liminar 
com tutela de urgência foi 
feito pelo Ministério Públi-
co em Ação Civil Pública 
(ACP), após investigação 
constatar que 51% dos fun-
cionários do município de 
Dionísio são contratados 
sem concurso público. Con-
forme apurado em Inquéri-
to Civil, o último concurso 
para vários cargos, realiza-
do pela Prefeitura de Dioní-
sio, data de 2011. Em 2016, 
foi promovido outro certa-
me, porém somente para a 
área da saúde.   

Lei Seca não será aplicada nas Eleições 2024 em Minas Gerais (crédito da Foto: Marcelo Camar-
go/Agência Brasil)

dades do Vale do Rio Piran-
ga, em tempo real, uma vez 
que a equipe de jornalismo 
terá um repórter no Cartório 
Eleitoral, o centro das apu-
rações, na Avenida Francis-
co Vieira Martins, nº 400, 
em Palmeiras.
 Em Ponte Nova es-
tão concorrendo ao cargo 
de prefeito e vice-prefeito 
André Luiz/Michael Lorrai-
ne, do Partido da Mulher 
Brasileira (PMB); Dr. Mil-
ton Irias (Avante)/Aninha 
de Fizica (PSB); Guto Mal-
ta(PT)/Leo Moreira (PV), 
da Federação Brasil da Es-
perança; Valéria Alvaren-
ga(PP)/Gefferson Freitas 

de Bares e Restaurantes em 
Minas Gerais (Abrasel-MG).
 A presidente da 
Abrasel, Karla Rocha, des-
tacou que a decisão respeita 
o direito de escolha dos ci-
dadãos, afirmando: “Esta-
mos em uma democracia e 

 Sob a coordenação 
da editoria do Líder Notí-
cias, a Rádio Montanhesa 
670 KHz acompanhará a 
movimentação dos candi-
datos a prefeito e a prefeita 
de Ponte Nova, bem como 
os passos dos candidatos 
a vereador em todas as se-
ções eleitorais espalhadas 
pelo Centro Histórico, bair-
ros e distritos do Vau Açu e 
Rosário do Pontal.
 Na cobertura das 
eleições 2024, que aconte-
ce no dia 6 de outubro, os 
ouvintes da Rádio Monta-
nhesa 670 KHz e os leitores 
do Líder Notícias saberão os 
resultados, também, das ci-

 O governo de Mi-
nas Gerais anunciou que 
não haverá proibição para 
a venda e o consumo de 
bebidas alcoólicas durante 
as eleições, marcadas para 
o primeiro turno em 06 de 
outubro nas cidades com 
menos de 200 mil eleitores, 
e eventualmente, para o se-
gundo turno em 27 de ou-
tubro. A decisão foi tomada 
de forma colegiada com as 
forças de segurança do es-
tado e em alinhamento com 
o Gabinete Institucional de 
Segurança (GIS) do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE).
 O governo expli-
cou que a implementação 
de uma Lei Seca durante as 
eleições é facultativa, per-
mitindo que cada estado 
decida se adotará ou não a 
medida. Com isso, Minas 
Gerais se junta a outros es-
tados que optaram por não 
restringir a venda de álcool 
nos dias de votação. A li-
beração foi bem recebida 
pela Associação Brasileira 

(União Brasil). Foram re-
gistradas 183 candidaturas 
para o cargo de vereador. 
Os candidatos a vereado-
res tentarão as 13 cadeiras 
existentes no Legislativo 
ponte-novense. 
 Os candidatos são 
dos seguintes partidos: 
Avante, Agir, Solidarieda-
de, PSB, PL, PT, PV, PDT, 
PRD, PP, Republicanos, 
União Brasil, Mobiliza 
Nacional e Rede Sustenta-
bilidade. Os partidos PC-
doB, Podemos, PSD, PSOL 
e Cidadania, embora 
constem em campanhas 
como apoiadores não lan-
çaram candidatos.

o cidadão tem o direito de 
fazer suas próprias esco-
lhas." A presidente da as-
sociação também enfatizou 
a importância do consumo 
responsável e com modera-
ção, especialmente em oca-
siões como as eleições.

Justiça proíbe Prefeitura de preencher 
cargos com pessoas contratadas

Não será proibida a venda de 
bebidas durante a realização das 
Eleições 2024 em Minas Gerais

DIONÍSIO



@anac_tf – Empreendedorismo sempre!

@jornalistaclarissaguimaraes – Nasci 
nas redações e estou nas ondas do rádio!

@darilsonfabiano – Vamos combater o 
mosquito, mas com descontração!

@nelsonnmartins – Vendo que a banda 
toca, mas pode mudar a nota musical”
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Ponte Nova na Semana do Fazendeiro

 A garota Jayane,  filha da multi-secre-
tária do Grupo Líder de Comunicação, Mídia 
e Eventos, Janaina Lanna, vai comemorar seu 
aniversário com as melhores amigas de escola 
nesta sexta-feira, dia 20 de setembro. Mas, a 
data de seus 13 anos aconteceu ontem, 19 de 
setembro. A coluna Hashtag do Líder Notícias 
parabeniza a menina que aprecia a natureza!

 Na semana em que se comemora o “Dia 
Nacional da Luta das Pessoas com Deficiên-
cia” (21 de setembro), o Líder Notícias consta-
tou em diversas ruas a falta de rampas, faixas 
de pedestres sem pintura, falta de semáforos 
para deficientes visuais e calçadas em pés-
simo estado de conservação, com buracos. A 
foto é da Avenida Mário Martins de Freitas, 
onde a calçada é ocupada por motocicleta que 
impede a circulação de pessoas.

Jayane na flor da idade

Pedestre sem passeio

 O cantor Davi Prima-
vera fez um tour cultural na 
Semana do Fazendeiro ao 
visitar a tenda “Espaço das 
Artes” da companheira Lilian 
Nogueira, artista de primeira 
grandeza em obras artesa-
nais. A arte de Ponte Nova 
no espaço da “Semana da 
Fazendeiro”, que começou 
dia 14 de setembro e termi-
na hoje, no campus da Uni-
versidade Federal de Viçosa 
(UFV). Na foto ainda aparece 
Rodrigo Teixeira, que aparece 
à direita. Viva a cultura!
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Candidato a prefeito e a candidata a prefeita de Ponte Nova são entrevistados por Ricardo Motta e Vicente de Freitas

Parceria Rádio Montanhesa 670 KHz 
e Líder Notícias nas Eleições 2024

ta, com suporte técnico 
do repórter Diego Siman 
(filmagens) e do designer 
gráfico e diagramador do 
semanário news letter 
(coordenador de bastido-
res), Fabiano José.  
 Dr. Milton (Avan-
te), candidato a prefeito 
pela Coligação Ponte Nova 
Merece Mais, foi sabatina-
do na quinta-feira, 12 de 
setembro. Ele respondeu 
a 06 (seis) perguntas, 
sendo 01 (uma) de cunho 
específico. Estas foram as 
linhas exploradas na en-
trevista: 01) Criação da 
Guarda Municipal para 
auxiliar o Demutran; 02) 
Projetos reais para aca-

Existe forma de fomentar 
ainda mais o comércio da 
parte baixa do Centro His-
tórico sem que se perca 
a identidade do espaço? 
04) Ponte Nova é uma 
das piores cidades para 
Pessoas com Deficiência: 
em seu governo existe 
previsão para transfor-
mar a vida destas pessoas 
que sempre foram invi-
síveis ao poder público? 
05) Existem projetos para 
revitalizar o Pontilhão de 
Ferro e a Estação da Estra-
da de Ferro Leopoldina?

 O Líder Notícias 
e a Rádio Montanhesa 
670 Hz, empresas do Gru-
po Líder de Comunica-
ção, Mídia e Eventos, re-
começaram na terça-feira 
passada, 10 de setembro, 
a partir de 14 horas, du-
rante o programa Vicente 
de Freitas, a 2ª rodada de 
entrevistas com  os can-
didatos. O formato  tem 
como entrevistadores 
o radialista Vicente de 
Freitas e o editor do Lí-
der Notícias, jornalista 
Ricardo Motta.
 O projeto edito-
rial do Líder Notícias é 
coordenado pelo editor, 
o jornalista Ricardo Mot-

 A candidata a pre-
feita Valéria Alvarenga 
(PP/11) foi entrevistada 
por Ricardo Motta e Vicen-
te de Freitas na tarde de 
sexta-feira, 13 de setem-
bro, quando expôs suas 
opiniões sobre as mesmas 
perguntas elaboradas pela 
coordenação e respondida 
pelo candidato do Avan-
te: 01) Criação da Guarda 
Municipal para auxiliar 
o Demutran; 02) Projetos 
reais para acabar com as 
inundações na Vila Olivei-
ra e no Rio Piranga; 03) 

bar com as inundações 
na Vila Oliveira e no Rio 
Piranga; 03) Existe forma 
de fomentar ainda mais o 
comércio da parte baixa 
do Centro Histórico sem 
que se perca a identida-
de do espaço? 04) Ponte 
Nova é uma das piores 
cidades para Pessoas 
com Deficiência: em seu 
governo existe previsão 
para transformar a vida 
destas pessoas que sem-
pre foram invisíveis ao 
poder público? 05) Exis-
tem projetos para revita-
lizar o Pontilhão de Ferro 
e a Estação da Estrada de 
Ferro Leopoldina?

 Os candidatos 
e os leitores e ouvintes 
poderão ter acesso ao 
conteúdo completo das 
entrevistas acessando o 
Instagram: lidernoticias-
nanet, pelo link: https://
www.instagram.com/
reel/C_LwbHZPuJtutm_
source=ig_web_copy_
link&igsh=MzRlODBiNW-
FlZA==,  em blocos de 10 
minutos. As entrevistas 
poderão ser vistas na ínte-
gra (30 minutos) no Líder 
TV, acessando www.lider-
noticias.net.br.

Dr. Milton (Avante/70) foi entrevistado em 12 de setembro

Candidata a prefeita pela Coligação 
Experiência e Juventude em Novos Tempos, 

Valéria Alvarenga 11 foi a última a ser entrevistada

Vicente de Freitas, Dr. Milton(Avante) e Ricardo Motta, em 12 de setembro (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Vicente de Freitas, Ricardo Motta e Ricardo Morta, em 11 de setembro (crédito da foto: Diego Simon/Líder Notícias)
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Deputado federal Rodrigo de Castro visita 
o HAG e faz entrega de equipamentos

corpo clínico, além de cola-
boradores, que agradeceram 
o apoio que o parlamentar 
mineiro dispensa à institui-
ção de saúde, estabelecida 
no Bairro Guarapiranga.
 Máquinas de he-
modiálise para o Hospi-
tal de Nossa Senhora das 
Dores – O prefeito de Ponte 

Cidadão, facilitando a organi-
zação e reduzindo o tempo de 
espera nas unidades.
 Para realizar a do-
ação é fundamental que os 
candidatos estejam em boas 
condições de saúde, tenham 
entre 16 e 69 anos, pesem 

Nova, Wagner Mol Guima-
rães, esteve na mesma data, 
17 de setembro, quando o 
deputado federal Rodrigo de 
Castro (União Brasil) fez sua 
visita ao Hospital de Nossa 
Senhora das Dores (HNSD) 
anunciando, também, emen-
da parlamentar no valor de 
R$1,3 milhão para custeio 
gerais, mesmo valor que será 
destinado para o HAG.
 No sesquicentená-
rio HNSD, o deputado federal 
fez a entrega de 10 máqui-
nas de hemodiálise para o 
Instituto de Nefrologia da 
instituição. Agora, o parque 
de máquinas está 100% re-
novado. “A Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores agradece o apoio 
de Rodrigo de Castro, que 
sempre abraçou e ajudou 
a nossa instituição. Muito 
obrigado!”, diz nota divulga-
da pela direção do HNSD.

mais de 50 kg e estejam bem 
descansados. Jovens de 16 e 
17 anos devem estar acompa-
nhados pelo responsável ou 
apresentar autorização. Além 
disso, é necessário apresentar 
documento de identificação 
oficial, com foto.

 Na terça-feira, 17 de 
setembro, o deputado federal 
Rodrigo de Castro (União Bra-
sil) foi recebido pela direção 
do Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG). O parlamentar 
fez a entrega oficial de 05 
(cinco) novos equipamentos 
para a instituição, sendo 02 
(dois) monitores multiparâ-
metro, 01 (um) eletrocardi-
ógrafo, 01 (um) aparelho de 
Raio-X móvel e 01 (um) apa-
relho para hemodiálise.
 Além dos apare-
lhos, Rodrigo de Castro 
também anunciou emen-
da parlamentar no valor 
de R$1.300.000,00 para 
custeios gerais do HAG. 
Recebido por membros do 
Conselho Curador da Fun-
dação Beneficente de Saúde 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho, da administração, do 

 O Hemonúcleo da 
Fundação Hemominas de 
Ponte Nova, localizada na 
Rua Carlos Gomes, nº 17, 
Bairro Esplanada,  está con-
vocando doadores de sangue 
em uma ação para reverter a 
queda nos estoques, especial-
mente dos grupos O positivo, 
O negativo e A negativo, que 
têm se mostrado críticos nos 
últimos dias. 
 O mesmo fato vem 
acontecendo nas unidades 
de todo estado A diminui-
ção no comparecimento de 
doadores tem gerado preo-
cupações quanto à capaci-
dade de atender à demanda 
de pacientes que necessitam 
de transfusões. A Fundação 
Hemominas ressalta a impor-
tância da hidratação antes da 
doação, uma vez que o clima 
seco pode levar à inaptidão 
de candidatos. 
 Os interessados em 
contribuir podem agendar sua 
doação de forma online pelo 
site da Fundação Hemomi-
nas ou pelo aplicativo MGapp 

 A Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil 
(Cedec) está realizando 
palestras em toda Minas 
Gerais para proporcionar 
a inclusão, a integração 
e a informação da comu-
nidade surda diante de 
assuntos relacionados ao 
Sistema Estadual de De-
fesa Civil e às medidas de 
autoproteção em caso de 
situações de risco e desas-
tres naturais.
 A ação da campa-
nha Setembro Azul come-

çou no dia 1º de setembro 
e se estenderá até o fim 
do mês, abrangendo datas 
marcantes para a luta da 
comunidade como o Dia 
Internacional da Língua de 
Sinais (23/09), Dia Nacio-
nal do Surdo (26/09), Dia 
Internacional do Surdo e 
Dia Internacional do Profis-
sional Tradutor e Intérprete 
(30/09). O projeto promove 
palestras sobre proteção e 
defesa civil na Língua Brasi-
leira de Sinais (Libras), com 
o auxílio de intérpretes.

Surdos são treinados pela 
Defesa Civil para situação de 

risco e desastres naturais

Unidade Hemominas de Ponte Nova convoca 
doadores por causa do baixo estoque de sangue

Visita do deputado federal Rodrigo de Castro(1º à dir.) ao HAG (crédito da foto: divulgação da HAG)

Máquinas de hemodiálise do HNSD foram adquiridas com recursos de emenda parlamentar de 
Rodrigo de Castro (crédito da foto: divulgação da HAG)

O ponte-novense Newton Totino Pinguelli, servidor da Superintendência Regional de Ensino, é 
doador de sangue (crédito da foto: arquivo pessoal)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

PONTE NOVA

SETEMBRO AZUL
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A 15ª Troca de Sa-
beres, que acontece durante 
a Semana do Fazendeiro, 
começou oficialmente suas 
atividades o dia 14 de se-
tembro com a acolhida de 
seus participantes em uma 
cerimônia para saudação 
dos 04 (quatro) elementos 
da natureza (terra, fogo, ar 
e água), tão ameaçados nos 
últimos tempos. Cada um 
deles foi saudado por re-
presentantes de diferentes 
matrizes religiosas, mos-
trando, como sempre foi a 
proposta da Troca de Sabe-
res, a diversidade da nossa 
cultura, a possibilidade de 
convivência entre os dife-
rentes e, mais do que nunca, 
a necessidade de união para 
reequilibrar o planeta. 
 As atividades do 
evento, que terminou na 
noite de segunda-feira, dia 
16 de setembro, aconteceu 
em torno do tema Revolução 
Agroecológica para superar a 
crise climática. A gravidade 
do momento em que vive o 
planeta foi simbolizada em 
uma mística que gerou uma 
roda de conversa, para que 
representantes de diversas 

organizações presentes na 
Troca de Saberes citassem 
os seus compromissos com a 
causa da emergência climáti-
ca; sobre o que vêm fazendo 
para minimizar, por exem-
plo, dores e preocupações.  
 A coordenadora da 
15ª Troca de Saberes, pro-
fessora Josarlete Magalhães 
Soares, do Departamento de 
Arquitetura e Urbanismo, 
conta que a escolha do tema 
foi uma decisão coletiva. Su-
gestões de organizações en-
volvidas com o evento foram 
discutidas e alinhavadas pe-
los estudantes da disciplina 
PRE 400 (Troca de Saberes). 
 Isso acabou geran-
do, em sua avaliação, uma 
revolução nas práticas, que 
se revelam, por exemplo, na 
diminuição do uso de agrotó-
xicos, no menor consumo de 
energia e de água, em menos 
emissão de CO2 e no uso de 
tecnologias sociais. Uma de-
las, e que pode ser reprodu-
zida pelos agricultores, é a 
estrutura de bambu, mais or-
gânica e biológica, que sus-
tentou os tecidos das tendas 
que abrigaram as atividades 
da 15ª Troca de Saberes. 

do Líder Notícias, jornalista e 
ambientalista Ricardo Motta; 
a Secretária de Meio Ambien-
te, Aline Alves Colombari Viei-
ra, entre outros convidados, 
além  de moradores.
 Na mesma data será 
lançado manifesto pela liber-
dade de imprensa e de opi-
nião e vai marcar a data em 
que se comemora o Dia do 
Radialista e da Luta Nacio-
nal de Pessoas com Deficiên-
cia. A parceria com a Semam 
ainda terá a participação de 
servidores da pasta, que fa-
rão os berçários para o plan-
tio das mudas de árvores.
 Para celebrar a Dia 
Nacional de Luta das Pessoas 
com Deficiência (leia mais na 
página 8), o “Programa Ca-
nal Reis" promoveu enquete 

demais órgãos ambientais 
envolvidos. Em Minas Ge-
rais, a operação é realizada 
em conjunto com a uni-
dade regional do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambien-
te e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama), 
a Polícia Militar de Meio 
Ambiente e a secretaria de 
estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável (Semad), além do IEF 
(Instituto Estadual de Flo-
restas).
 Em 2023, a ope-
ração nacional permitiu a 
identificação de 17.931 hec-
tares de supressão ilegal de 
vegetação nativa do bioma 
Mata Atlântica – em 2022 
foram 11,9 mil. Ao todo, 
foram alvos de fiscaliza-
ção 1.399 polígonos, o que 
resultou na aplicação de 
aproximadamente R$ 82 
milhões em sanções. 

 O Dia da Árvore 
transcorre neste sábado, 21 de 
setembro, começa cedo: às 8 
horas, servidores da secretaria 
municipal de Meio Ambiente 
(Semam) estarão no espaço de 
multiúso do jardim da Praça 
Cid Martins Soares, em Pal-
meiras, quando distribuirão 
mudas de árvores nativas e 
frutíferas. Depois, a parceria 
segue para a Vila Centenário, 
perto da Pista de Skate.
 Às 9 horas haverá 
plantio de 05 (cinco) mudas 
de *jatobá (Hymenaea cour-
baril) e outras 03 (três), tam-
bém da Mata Atlântica. Esta-
rão presentes a presidente da 
ADEPON (Associação das Pes-
soas com Deficiência), a peda-
goga Silvania Oleriano, além 
de outros diretores; o editor 

 Começa na segun-
da-feira passada, 16 de 
setembro, a maior opera-
ção de combate ao desma-
tamento do bioma Mata 
Atlântica em todo o país. As 
ações de fiscalização ocor-
rem simultaneamente em 
17 estados, que possuem 
cobertura desse ecossiste-
ma. Em 2024, o trabalho 
é coordenado nacional-
mente pelo Ministério Pú-
blico de MG e Associação 
Brasileira dos Membros do 
Ministério Público de Meio 
Ambiente (Abrampa). As 
vistorias prosseguem até 
27 de setembro, quando se-
rão contabilizadas as áreas 
desmatadas e as infrações 
identificadas.
 A “Operação Mata 
Atlântica em Pé” entra na 
sua 7ª edição. É uma ação 
conjunta entre os Ministé-
rios Públicos nos estados e 

Dia da Arvore vai unir imprensa e a Luta 
Nacional de Pessoas com Deficiência
Troca de Saberes reflete 

sobre Revolução Agroecológica
 para superar crise climática

Ministério Público de MG coordena a maior 
operação de combate ao desmatamento

Jatobá é uma das árvores com maior capacidade de fotossíntese do planeta

sobre o tema e entrevistou na 
manhã desta sexta-feira, 20 
de setembro, a presidente da 
ADEPON como parte das pre-
parações para as celebrações. 
A enquete chegou à conclu-
são, com a opinião dos ou-
vintes, que Ponte Nova é uma 
cidade não inclusiva e o poder 
público não põe em prática as 
leis que protegem os chama-
dos invisíveis.
 (*) O jatobá (Hyme-
naea courbaril) é uma árvore 
imponente encontrada em 
várias regiões tropicais da 
América Latina, incluindo 
o Brasil. Pode atingir até 40 
metros de altura, com um 

 Os estados que 
participam da “Operação 
Mata Atlântica em Pé” 
são: Alagoas, Bahia, Cea-
rá, Espírito Santo, Goiás, 
Mato Grosso do Sul, Minas 
Gerais, Paraná, Paraíba, 
Pernambuco, Piauí, Rio 

tronco robusto e uma copa 
larga e densa. Suas folhas são 
compostas e suas flores são 
pequenas e amareladas. 
 Os frutos do jatobá 
são vagens lenhosas que 
contêm sementes comes-
tíveis, envolvidas por uma 
polpa doce e aromática: é 
consumida fresca ou utili-
zada na fabricação de doces 
e bebidas. Além de sua im-
portância alimentar, o jato-
bá possui madeira resisten-
te, utilizada na construção 
civil e marcenaria. É tam-
bém valorizado por suas 
propriedades medicinais 
na medicina tradicional. 

de Janeiro, Rio Grande do 
Norte, Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina, São Paulo 
e Sergipe. Em Minas Gerais, 
no ano passado, foram apli-
cados mais de R$ 9 milhões 
em autuações por crimes 
ambientais.

21 DE SETEMBRO
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Cuidados com a saúde na semana da Luta 
Nacional das Pessoas com Deficiência

DIRETRIZES DA REDE DE CUIDADOS À PESSOA COM DEFICIÊNCIA

 Respeito aos di-
reitos humanos, com 
garantia de autonomia, 
independência e de 
liberdade às pessoas 
com deficiência para 
fazerem as próprias es-
colhas;  Promoção da 
equidade;  promoção 
do respeito às diferen-
ças e aceitação de pes-
soas com deficiência, 
com enfrentamento de 
estigmas e preconcei-
tos; garantia de acesso e 
de qualidade dos servi-
ços, ofertando cuidado 
integral e assistência 
multiprofissional, sob a 
lógica interdisciplinar;   
atenção humanizada e 
centrada nas necessida-
des das pessoas;  diver-
sificação das estratégias 
de cuidado.
 A RCPCD tam-

 No próximo sába-
do, dia 21 de setembro, é o 
Dia Nacional de Lutas das 
Pessoas com Deficiência. 
A propósito, o Líder No-
tícias abre espaço para 
falar sobre a Rede de Cui-
dados à Pessoa com Defi-
ciência (RCPCD) do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), 
que oferece atendimento 
integral às pessoas com 
deficiência, com o objeti-
vo de ampliar o acesso e 
qualificar o atendimento. 
 Instituída por 
meio de portaria do Mi-
nistério da Saúde, 28 de 
setembro a RCPCD, foi 

bém propõe o desenvol-
vimento de atividades 
no território, que favo-
reçam a inclusão social 
com vistas à promoção 
de autonomia e ao exer-
cício da cidadania;   ên-
fase em serviços de base 
territorial e comunitá-
ria, com participação e 
controle social dos usuá-
rios e de seus familiares;  
organização dos servi-
ços em rede de atenção 
à saúde regionalizada, 
com estabelecimento de 
ações intersetoriais para 
garantir a integralidade 
do cuidado.
 Também objetiva 
a promoção de estraté-
gias de educação perma-
nente;  desenvolvimento 
da lógicado cuidado para 
pessoas com deficiência 
física, auditiva, intelec-

criar a partir da necessi-
dade de ampliar, qualifi-
car e diversificar as estra-
tégias para a atenção às 
pessoas com deficiência 
física, auditiva, intelectu-
al, visual, estomia e múl-
tiplas deficiências.
 Isto acontece por 
meio de uma rede de ser-
viços integrada, articula-
da e efetiva nos diferentes
pontos de atenção para 
atender às pessoas com 
deficiência, assim como 
iniciar precocemente as 
ações de reabilitação e de 
prevenção precoce de in-
capacidades.

tual, visual, estomia e 
múltiplas deficiências, 
tendo como eixo central 
a construção do projeto 

terapêutico singular; e 
o Desenvolvimento de 
pesquisa clínica e ino-
vação tecnológica em 

reabilitação, articuladas 
às ações do Centro Na-
cional em Tecnologia 
Assistiva (MCT).

Cada deficiente que busca atendimento médico na rede SUS merece atenção especial, conforme normas do RCPCD (crédito da foto: Artmed)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Eleitoras e eleito-
res de todo o Brasil podem 
consultar o sistema  Divul-
gaCandContas do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) 
para obter informações 
detalhadas sobre as can-
didatas e os candidatos do 
país que pediram registro 
à Justiça Eleitoral para 
concorrer nas Eleições 
Municipais de 2024. A pla-
taforma também apresen-
ta dados sobre prestações 
de contas eleitorais. 
 O TSE informou 
que a plataforma tem 
atualização a cada 60 
minutos. O sistema per-
mite acompanhar, de for-
ma simples e intuitiva, 
a situação do registro de 
candidatas e candidatos 
ao pleito. Ao todo, mais 
de 462 mil pedidos de 
candidaturas foram ca-
dastrados na plataforma, 

divididos entre os cargos 
de prefeito, vice-prefeito 
e vereador. 
 Ponte Nova tem 
191 registros de candida-
turas, sendo 03 (três) de 

de 183 candidaturas re-
gistradas, entre mulheres 
e homens, que concorrem 
a 01 (uma) das 13 cadeiras 
existentes na Câmara de 
Ponte Nova.

candidatos a prefeito e 01
(uma) de candidata a pre-
feita; 01 (uma) candidata 
a vice-prefeita; 03 (três) 
candidaturas masculinas 
para vice-prefeito, além 

Faltam 16 dias: conheça o sistema 
de divulgação de candidaturas
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seus negócios para o even-
to, aos produtores de leite 
que participam do Torneio 
Leiteiro, aos mais de 1.200 
inscritos nos cursos e con-
versas de especialistas 
nessa jornada de trocas e 
aprendizados”.
 O ex-aluno da UFV 
e presidente do Sistema 
Faemg-Senar, Antônio Pi-
tangui de Salvo, enfatizou 
a importância da realização 

20 polos regionais, da di-
nâmica dos grupos de tra-
balho (GTs) e da plenária 
estadual, além de uma ati-
vidade de entrosamento. 
 O documento fi-
nal com as propostas será 
entregue à Comissão de 
Participação Popular da 

 Na noite de segun-
da-feira, 16 de setembro, 
foi realizada no auditório 
do Departamento de Enge-
nharia Florestal, do campus 
Viçosa, a abertura oficial da 
94ª edição da Semana do 
Fazendeiro, que teve como 
foco principal o tema: 95 
anos de Extensão Universi-
tária: Interação Sociedade, 
Ciência e Cultura.
 O coordenador-ge-
ral da 94ª edição da Sema-
na do Fazendeiro, o pró-rei-
tor de Extensão e Cultura 
(PEC), José Ambrósio Fer-
reira Neto, destacou que a 
Semana do Fazendeiro, ao 
longo de todos esses anos, 
reafirma a sua excelência e 
grandiosidade não só pela 
sua articulação interna de 
diferentes setores, mas tam-
bém pela sua capacidade 
de trazer parceiros, princi-
palmente no âmbito do go-
verno de Minas Gerais, e de 
patrocinadores.
 José Ambrósio Fer-
reira Neto agradeceu dire-
tamente a todos os os par-
ticipantes: “Principalmente 
aos quase 300 comercian-
tes e empresários que se 
dispuseram a trazer os 

 Desde quarta-fei-
ra, 18 de setembro, as de-
pendências da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) recebem a etapa 
estadual da 20ª edição do 
Parlamento Jovem de Mi-
nas Gerais (PJ Minas), pro-
grama de formação política 
de estudantes do ensino 
médio realizado pelo Parla-
mento mineiro, por meio da 
Escola do Legislativo, em 
parceria com câmaras mu-
nicipais e com o apoio da 
PUC Minas. Uma das maio-
res iniciativas de partici-
pação legislativa jovem do 
País, o PJ Minas tem como 
tema em 2024 “Melhorias 
no ensino escolar”. 
 Todo o trabalho 
desenvolvido durante o 
ano culmina na votação 
de sugestões de ações a 
serem entregues à ALMG. 
A programação da etapa 
estadual prossegue até 
sexta-feira, dia 20 de se-
tembro, com a exposição 
aos 150 representantes 
dos 133 municípios parti-
cipantes, distribuídos em 

de um evento como a Se-
mana do Fazendeiro para 
possibilitar que a distância 
entre os produtores rurais e 
a Universidade seja encur-
tada, auxiliando, assim, no 
alcance do conhecimento 
para o avanço necessário. 
 O reitor da UFV 
(Universidade Federal de 
Viçosa) professor Demetrius 
David da Silva ressaltou 
que um evento que aconte-

Assembleia. As sugestões 
são agrupadas por subtema, 
na forma de propostas de 
ação legislativa (PLEs), que 
podem ser transformadas, 
entre outras iniciativas, em 
projetos de lei e em requeri-
mentos de providências aos 
órgãos públicos.

ce por tantos anos, como a 
Semana do Fazendeiro, já 
demonstra por si só a sua 
solidez. Tal resultado é fruto 
principalmente do compro-
metimento do corpo social 
da UFV, ou seja, estudan-
tes, professores, servidores 
técnico-administrativos e 
terceirizados, além da indis-
sociabilidade entre ensino, 
pesquisa, extensão e inova-
ção tecnológica. 

 Estudantes do 
Polo Vale do Piranga, que 
tem Ponte Nova como ci-
dade como coordenadora, 
composto ainda por Ora-
tórios, Piedade de Ponte 
Nova e Urucânia, estarão 
em Belo Horizonte para 
este momento único.

Abertura destaca a importância do evento para 
extensão universitária e inovação tecnológica

 Sim e não! A ver-
dade é que não foi à toa que 
você passou a operar no au-
tomático.
 Foram tantas ex-
periências que te levaram 
a abandonar o seu dese-
jo genuíno para tentar se 
adequar que hoje alguns 
caminhos já estão gravados 
e automatizados aí dentro 
de você, mas é totalmente 
possível construir novos pa-
drões se reconectando mais 
com os seus desejos e come-
çar a se movimentar mais na 
direção deles!
 Automático, por de-
finição, é “aquilo que opera 
sem a participação da von-
tade”. Acordo sem vontade, 
vou trabalhar sem vontade, 
estou num relacionamento 
sem vontade, passam os dias 
e a semana e vou vivendo no 
automático… E vontade gen-
te, é desejo!
 Reflita um pouco 
contigo: qual foi a última 
vez que você fez algo que 
você queria ao invés daquilo 
que você “achava que era o 
certo a fazer”? 
 E nesse caso não 
estou dizendo que sobre 
aquelas coisas que a gente 
tem que fazer como adulto, 
como responsável por nos-
sas necessidades, inclusive 
aquela parte chata que às 
vezes gente tem que fazer 
para justamente ir em di-
reção aos nossos desejos...
Sabe aquela velha história 
de que para ter um corpo 
malhado você tem que ir pra 
academia malhar? 
 O que eu estou di-
zendo é sobre tornar cons-
ciente o seu desejo, para que 
então você consiga bancá-lo 
e construir os passos para 
se movimentar na direção 
dele! E te digo que isso é 
completamente possível! 

 Tudo começa a par-
tir da sua escolha de querer 
tomar consciência, aí se ini-
cia a possibilidade de vários 
caminhos, trabalho com vá-
rios deles ajudando e teste-
munhando pessoas transfor-
marem suas vidas há mais 
de 18 anos, então sei com 
convicção que é possível.
 Mas claro, se você 
pensa que vai ser um cami-
nho rápido, fácil, sem difi-
culdade, dor ou medo, não 
vai ser, porque isso é condi-
ção da vida! E é justamen-
te por tentar evitar isso a 
qualquer custo que as pes-
soas escolhem permanecer 
onde estão.
 Porém, tudo tem 
um preço...  Qual preço você 
já está pagando hoje por não 
começar a sua jornada?

Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicólo-
ga & mentora de vida e car-
reira. Escreve sempre na 3ª 
semana de cada mês. CRP: 
04/29776. Contatos pelo 
celular (31) 97358-3024; 
Instagram:@vivymota.psi.

(*) Vivyane Totino Motta

Viver fora do automático 
é realmente possível?

Estudantes de Ponte Nova estão na etapa estadual 
do Parlamento Jovem de Minas, em Belo Horizonte

SEMANA DO FAZENDEIRO/VIÇOSA
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investimento em turismo 
que o município realizou 
em 2023, servem como 
base de cálculo para defi-
nir o percentual do ICMS 
que será repassado à cida-
de no ano que vem. 
 De janeiro a julho 
de 2024, a Secult-MG des-
tinou R$ 45,4 milhões a 
513 municípios mineiros, 
representando um recor-
de de repasses pelo crité-

nema. O título, emprestado 
da peça de Nelson Rodri-
gues, que virou filme, apa-
rece como provocação. A 
ideia é discutir a presença 
do sexo no cinema e todas 
as tensões e contradições 
que essas figurações susci-
tam desde a popularização 
do cinema, a partir de um 
ponto de vista.
 O filme a ser exi-
bido hoje será O Último 
Tango em Paris, com Mar-
lon Brando e Maria Sch-
neider. No enredo, uma 
jovem parisiense começa 
um caso tórrido com um 
executivo americano de 
meia-idade que estabele-

o turismo. Temos mais 
de 700 municípios no 
Programa de Regionali-
zação do Turismo, sen-
do o estado com maior 
número de municípios 
regionalizados, e 48 Ins-
tâncias de Governança 
Regionais (IGRs)”, afir-
ma o Superintendente 
de Políticas do Turismo 
e Gastronomia, Petterson 
Menezes Tonini.

filme disse que seu filme é 
simplesmente uma forma 
de mostrar cenas sem in-
teresse de causar.

 Ponte Nova, que 
faz parte do Circuito Tu-
rístico Montanhas e Fé, 
recebeu nota 5.0 e está 
entre as que receberão 
recursos da Secretaria de 
Estado de Cultura e Tu-
rismo (Secult-MG), que 
acaba de divulgar os ín-
dices definitivos do ICMS 
Turismo 2025 relativos ao 
ano base 2023. Os valores, 
que mensuram o nível de 

 Os filmes serão 
exibidos todas as sex-
tas-feiras até o mês de 
dezembro de 2024, das 
9 horas às 12 hpras, na 
sala 206 do prédio Padre 
Avelar, no Instituto de 
Ciências Sociais Aplica-
das (Icsa), em Mariana. A 
série começou em agosto 
e nesta sexta-feira, 20 de 
setembro, tem outras ses-
sões Serão emitidos cer-
tificados para quem com-
parecer a pelo menos 75% 
das sessões.
 O projeto Ariadnes 
idealizou a mostra Toda 
nudez será castigada para 
debater o tema sexo no ci-

rio Turismo. No próximo 
ano, 580 cidades estão 
habilitadas a receber o 
benefício, um aumento 
de 13% no número de 
contemplados de 2024 
para 2025 e mais um re-
corde do programa de 
transferências.
 “Minas é o único 
estado do país que tem 
uma política perene de 
destinação do ICMS para 

ce regras de que a relação 
clandestina deles será pu-
ramente sexual.  Bernar-
do Bertolucci, diretor do 

Ponte Nova receberá recursos da  
Secretaria de Estado de Cultura e Turismo 

O projeto Ariadnes da UFOP realizará a 
mostra de filmes "Toda nudez será castigada"

A Matriz de São Sebastião é destino turístico e cultural de Ponte Nova (crédito da imagem/foto: Google Maps)

Maria Schneider e Marlon Brando em O Último Tango em Paris (crédito da foto: reprodução)

 No Brasil, o Dia da 
árvore é comemorado no dia 
21 de setembro. Tem como 
objetivo principal a cons-
cientização a respeito da 
importância da preservação 
das árvores para o meio am-
biente. A data foi escolhida 
em razão do início da Prima-
vera, que este ano começa 
amanhã, 22 de setembro no 
hemisfério Sul. 
 O dia é comemora-
do em outras datas ao redor 
do mundo, pois como o dia é 
comemorado com a chegada 
da Primavera, muitas nações 
costumam adequá-lo a partir 
das características físico-cli-
máticas de seus países.
 As diversas espé-
cies arbóreas existentes são 

fundamentais para a vida na 
Terra porque: aumentam a 
umidade do ar (evapotrans-
piração que são precursoras 
da formação de nuvens); re-
duzem da poluição do ar; evi-
tam erosões, pois suas raízes 
fixam os sedimentos do solo.
 Contribuem para a 
descarbonização, pois pro-
duzem oxigênio e capturam 
CO2 atmosférico no processo 
de fotossíntese; em grandes 
cidades reduzem a tempe-
ratura; fornecem sombra e 
abrigo; contribuem para a 
biodiversidade; a extração 
de flores e frutos serve para 
alimentação, produção de 
remédios, entre outras ativi-
dades e contribuem para a 
beleza paisagística.

 Os gases de efeito 
estufa (GEEs) são emitidos, 
principalmente, pela queima 
de combustível fóssil (relacio-
nado ao transporte), ou pelo 
consumo de energia, ar-condi-
cionado, água e geração de re-
síduos. Sendo assim, ao utilizar 
meios de transporte diversos, 
realizar processos industriais, o 
corte de florestas, entre outros, 
há grande contribuição para a 
emissão de GEEs para a atmos-
fera, que são os responsáveis 
pela aceleração do processo de 
mudanças climáticas.
 O dia 21 de setembro 
é considerado um dia de re-
flexão sobre a importância de 
preservação deste recurso. É 
um dia onde devemos repensar 
nossas atitudes em relação à 
imensa importância desse re-
curso natural finito e que traz 
tanta vida.
 Além disso, é um 

momento de pensar em como 
pressionar governos, empresas 
e sociedade para que sejam 
criadas políticas efetivas que 
combatam o desmatamento, 
as queimadas e a exploração 
ilegal de árvores. Esses proces-
sos ocorrem, principalmente, 
devido à expansão urbana ace-
lerada e expansão de frontei-
ras agrícolas, que estimulam a 
abertura de áreas para que es-
tas atividades ocorram.
 Economicamente, as 
árvores também possuem im-
portância. É por meio desse tipo 
de vegetal que conseguimos ma-
deira para a construção de mó-
veis e de casas e também adqui-
rimos a celulose, que apresenta 
papel fundamental na fabrica-
ção de papel. Também existem 
espécies que apresentam com-
postos que podem ser usados 
na indústria farmacêutica para 
a produção de medicamentos. 

A neutralização de carbono pela árvore

21 DE SETEMBRO: o que o Dia da Árvore 
tem a ver com neutralização de carbono?

As raízes da árvore são responsáveis por conter erosões no solo (crédito da foto; Mundo da 
Educação)

Crédito da imagem: https://conhecimentocientifico.r7.com/fotossintese-o-que-e/



Sexta-feira, 30 de setembro de 2024

Justiça determina que São Miguel do Anta 
resolva todas as irregularidades 

sanitárias e organizacionais das UBSs

 ***Os Correios 
anunciaram que o novo con-
curso público da estatal vai 
ofertar 3.468 vagas, com 
salários iniciais que variam 
entre R$ 2,4 mil e R$ 6,8 mil. 
A estatal também informou na 
semana passada que o Insti-
tuto Brasileiro de Formação e 
Capacitação (IBFC) será o res-
ponsável pela organização do 
processo seletivo.
 Segundo a empresa, 
serão lançados dois editais: 
um para nível médio (cargo 
agente de Correios) e outro 
para nível superior (cargo 
analista de Correios). A previ-
são é de que, entre as mais de 
03 (três) mil vagas, sejam ofe-

recidas oportunidades para 
advogado, analista de siste-
mas, assistente social e enge-
nheiro, segundo o Ministério 
das Comunicações.
 As oportunidades 
estão divididas da seguinte for-
ma: 3.099 para nível médio e 
369 para nível superior. Do to-
tal de vagas, 20% são reserva-
das a candidatos negros e 10% 
para pessoas com deficiência. 
O salário inicial para o cargo 
de agente é de R$ 2.429,26, 
enquanto para analista é de 
R$ 6.872,48. A expectativa é 
que os dois editais sejam pu-
blicados ao longo do mês de 
setembro e que as contratações 
comecem ainda neste ano.

Cães das raças pitbull e rottweiler são 
obrigados a usar focinheiras em vias públicas

 A Justiça deferiu li-
minar a pedido do Ministério 
Público determinando que o 
município de São Miguel do 
Anta, na Zona da Mata terá que  
adequar todas as irregularida-
des sanitárias e organizacio-
nais das Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) do município. O 
prazo é de 180 dias. A decisão 
também determina que, em 
até 30 dias, seja apresentado 
ao Corpo de Bombeiros reque-
rimento para que seja iniciado 
o Processo de Segurança con-
tra Incêndio e Pânico.  
 Passado esse prazo, 
a Administração de São Mi-
guel do Anta terá que ajustar 
completamente a estrutura 
das unidades às normas sani-
tárias, de acessibilidade e de 
prevenção a incêndio e pâ-

 Durante seu manda-
to na Câmara de Ponte Nova, 
Niltinho Detetive (2009-2012) 
elaborou projeto de lei que 
proíbe a circulação de cães 
das raças putbull, doberman 
e rottweiller sem focinheira e 
coleira. O seu projeto também 
estabelece que a condução do 
animal só será permitida por 
maior de 16 anos e que a co-
leira deverá ter o nome, ende-
reço e telefone do proprietário.  
Projeto semelhante, em nível 
estadual, também foi aprova-
do pela Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), mas 
somente em 2023.
 Mordida de cão ro-
tweiller provoca decisão em 
Pirapora, na sexta-feira pas-
sada, 13 de setembro.  Um 
morador de Pirapora, no Norte 
de Minas Gerais, deve receber 
indenização de R$ 8 mil, por 
danos morais, e R$ 198,61, por 
danos materiais. A sentença 
aconteceu após ter sido ata-
cado por um cachorro da raça 
rottweiler e sofrido diversos 
ferimentos. A sentença foi ho-
mologada pelo juiz titular da 
Unidade Jurisdicional do Jui-

nico. Para isso, a gestão terá 
mais 180 dias. A decisão foi 
proferida em Ação Civil Públi-
ca proposta na semana passa-
da pela Promotoria de Justiça 

zado Especial da Comarca de 
Pirapora, Diógenes Serra Azul 
Albuquerque.        
 No processo, o ho-
mem informou que estava fa-
zendo uma caminhada quan-
do sofreu o ataque do cão e 
precisou ser socorrido por via-
turas do Corpo de Bombeiros 
e do Samu. Ele alegou que a 
equipe médica que o atendeu 
detectou lesões graves, com 
suspeita de fratura no braço 
direito causada por mordida 
profunda de cachorro. 

de Defesa da Saúde de Viçosa, 
comarca à qual pertence São 
Miguel do Anta.  
 Em caso de descum-
primento, foi fixada multa 
diária de R$ 200 para cada 
uma das obrigações, até o 
limite de R$50 mil. Se for 
verificado que o valor é in-
suficiente para obrigar o 
município ao cumprimento 
da decisão judicial, ele pode 
ser revisto, sem prejuízo da 
possibilidade de imposição 
direta de multa em desfavor 
do prefeito e do secretário 
municipal de Saúde. 

 Na sentença, o juiz 
Diógenes Serra Azul Albu-
querque salienta: “Aquele 
que possui animal tem obri-
gação de guardá-lo, de modo 
que não possa oferecer peri-
go a terceiros. O termo guar-
da do animal compreende 
não só seu depósito em local 
seguro, mas também a efeti-
va vigilância para que evite 
que o mesmo escape, ganhe 
acesso às ruas e possa avan-
çar e ofender a integridade 
de terceiros".

Justiça afasta prefeito de Reduto, 
antigo distrito de Manhuaçu, 

por improbidade administrativa
 A Justiça determi-
nou o afastamento caute-
lar, por 90 dias, do prefeito 
do município de Reduto 
(8.848 habitantes), antigo 
distrito de Manhuaçu, dis-
tante de Ponte Nova 131 
quilômetros. Dilcélio de 
Oliveira Hott é acusado de 
improbidade administra-
tiva, por envolvimento em 
irregularidades na contra-
tação de serviços e mate-
riais gráficos pela adminis-
tração municipal, de 2021 a 
2023. Segundo o Ministério 
Público (MP), ele vinha 
dificultando o acesso a do-
cumentos comprobatórios 
e informações requeridas 
pela instituição. 
 Na Ação Civil Pú-
blica ajuizada contra o pre-
feito e outros envolvidos 
nos atos ilegais, o Ministério 
Público disse que o prefeito 

vinha dificultado o acesso 
a documentos. Mas, restou 
comprovado que no período 
foram empenhados, liquida-
dos e pagos à gráfica valores 
exorbitantes, calculados em 
R$ 2.408.389,73. A Central 
de Apoio Técnico do MP 
apurou que os danos cons-
tatados na contratação resul-
taram em sobrepreço de R$ 
1.156.812,05. 
 Para o Ministério 
Público, o prefeito foi orde-
nador de despesa, liquidante 
e, por muitas vezes, assumiu 
o encargo da fiscalização do 
serviço, o que indica indícios 
no favorecimento à empresa 
e seu representante.  Dessa 
forma, o Ministério Público 
pediu à Justiça o afastamento 
cautelar do prefeito de Redu-
to, Dilcélio de Oliveira Hott , 
para assegurar a instrução da 
ação de improbidade.

Cidade de São Miguel do Anta precisa regularizar as UBSs (crédito da foto: Aerofoco Produções)

Dilcélio de Oliveira Hott foi afastado do cargo de prefeito de Reduto, na semana passada 
(crédito da foto: site da prefeitura de Reduto)

Cão da raça pitbull precisa usar, além da coleira, focinheira para circular nas vias públicas (cré-
dito da foto:  Google)

Justiça determinou indenização para morador vítima de ataque cão da raça rottweiler no meio da rua

PONTE NOVA/PIRAPORA
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Bombeiros usam aeronave para combater 
incêndio nas comunidades de Bom Será e Cedro

 Durante a reali-
zação da Operação Batida 
Policial, uma guarnição de 
militares patrulhavam a Rua 
Coronel Emílio Martins (Bair-
ro de Fátima) na madrugada 
de segunda-feira (0h10min), 
16 de setembro. Em determi-
nado momento os policiais 
perceberam quando 02 (dois) 
homens, que ao avistarem a 
guarnição, fugiram para um 
matagal e dispensaram algo.
 Os militares reco-
lheram  um revólver calibre 
32 contendo 06 (seis) muni-
ções, sendo 04 (quatro) in-
tactas e 02 (duas) percutidas 

e não deflagradas. Durante o 
rastreamento e com apoio de 
outras guarnições e por meio 
de denúncias via 190, foi rea-
lizado o cerco policial.
 Um deles, de  19 
anos foi encontrado e preso 
quando saia de uma residên-
cia do Bairro de Fátima. Após 
sua prisão, o jovem foi condu-
zido para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil com a arma e 
munições apreendidas, per-
manecendo à disposição da 
Justiça. Ele foi enquadrado no 
Estatuto do Desarmamento 
e pode pegar até 04 (quatro) 
anos de prisão. 

PM prende homem por porte ilegal 
de arma de fogo no Bairro de Fátima

Homem se desentende 
com a namorada do outro 
e ainda o mata a facadas

O corpo de Lucimara Conceição Honório foi encontrado 
na zona rural de Porto Firme, perto de uma estrada de terra

PONTE NOVA

SÃO PEDRO DOS FERROS

Homem que matou mulher de Viçosa se 
entregou para a Polícia Civil, em Belo Horizonte

Polícia Civil investiga golpe contra 
o Lar dos Velhinhos, em Viçosa

setembro após uma denún-
cia, em uma área de mata no 
povoado de Varginha, zona 
rural de Porto Firme. 
 A vítima foi en-
contrada com sinais de vio-
lência, com pelo menos 16 
perfurações no corpo., pro-
venientes de facadas. Se-
gundo familiares, Lucimara 
havia terminado o relacio-
namento recentemente, 
mas Jefferson não aceitava o 
fim. A motocicleta utilizada 
pelo casal ainda não foi en-
contrada mo dia do crime. 
 Jefferson Cabral da 
Silva se entregou na Delega-
cia Especializada de Atendi-
mento à Mulher (DEAM) em 
Belo Horizonte, mas será 

liciais militares e levada para 
ser medicada no Hospital José 
Peres. De imediato foi iniciado 
um intenso rastreamento. O 
autor do homicídio foi encon-
trado escondido debaixo de um 
carro, atrás da sua residência.
 Pelo relato policial, 
sabe-se que vítima não resis-
tiu aos ferimentos e morreu 
no deslocamento para o Hos-
pital São Sebastião, em Raul 
Soares. O assassino foi enca-
minhado para a Delegacia de 
Polícia Civil para as providên-
cias cabíveis.

vestiga o golpe cibernético 
para chegar aos autores. Já 
a assessoria de comunica-

Cedro para combater focos 
de incêndio em matas. De-
pois o avião foi para a Serra 
do Caraça, para apoio ao 
combate do incêndio que 
acontece por lá.
 O tenente Neylor, 
comandante do 3º Pelotão 
do Corpo Bombeiros em Pon-
te Nova, afirmou que estava 
tentando apoio aéreo para 
combater incêndios na região 
de Ponte Nova. O avião é da 
empresa Precisão Aeroagrí-
cola e comporta 1800 litros 
de água, por viagem.

 Foi preso em Belo 
Horizonte na segunda-fei-
ra, 16 de setembro, o ex-
-companheiro de Lucimara 
Conceição Honório, viço-
sense de 28 anos encontra-
da morta na zona rural do 
município de Porto Firme 
após 02 (dois) dias de seu 
desparecimento. Jefferson 
Cabral da Silva, de 28 anos, 
é investigado pelo crime de 
Feminicídio e se entregou à 
Polícia Civil.
 Contra ele, havia 
um mandado de prisão ex-
pedido pela Justiça Criminal 
da comarca de Piranga. O 
corpo de Lucimara foi en-
contrado na noite de quin-
ta-feira passado, dia 12 de 

 Uma briga entre 02 
(dois) homens, com as ida-
des de 30 amos e 35 anos, 
na Rua Rio Doce, Bairro São 
Paulo, em São Pedro dos Fer-
ros, acabou em morte, após o 
homem de 35 anos ter desen-
tendido com a namorada de 
seu oponente. O fato ocorreu 
no sábado passado, dia 14 de 
setembro, às 21h30min.
 De acordo com o re-
gistro policial, o homem acusa-
do do assassinato desferiu 04 
(quatro) facadas na vítima, que 
foi socorrida pela equipe de po-

 Na manhã de se-
gunda-feira passada, 16 de 
setembro, a Direção do Lar 
dos Velhinhos, por meio 
das redes sociais, emitiu 
um alerta para a cidade de 
Viçosa, esclarecendo sobre 
as publicações que circulam 
em grupos de Facebook e de 
WhatsApp informando que 
a instituição está ofertando 
vagas de emprego, é falsa. 
 Segundo a dire-
ção do Lar dos Velinhos, 
o objetivo da postagem é 
aplicar golpes nos usuários 
dos aplicativos. O caso foi 
parar na Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil que in-

 Um avião utilizado 
para auxiliar no combate 
de incêndios florestais, vin-
do do município de Catalão, 
estado de Goiás, pousou na 
manhã de segunda-feira 
passada, 16 de setembro, no 
Aeroporto Miguel Valentim 
de Ponte Nova. 
 Segundo informa-
ções repassadas pelo Cor-
po de Bombeiros de Ponte 
Nova, desde o início da tarde 
do mesmo dia, a aeronave 
dispersou água nas comuni-
dade rurais de Bom Será e 

Lucimara Conceição Lucimara é pode ter sido assassinada pelo ex-companheiro, que se entre-
gou à Polícia Civil  (crédito da foto: divulgação PM)

Arma apreendida pela PM no Bairro de Fátima (crédito da foto: divulgação da PM)

PONTE NOVA

transferido para o presídio 
de Conselheiro Lafaiete, ci-

ção do Lar dos Velhinhos 
informa: "Deixamos claro, 
que a divulgação de vagas 

dade definida para que Polí-
cia Civil investigue o caso.

de emprego na nossa ins-
tituição, ocorre somente 
através de nossas redes 
sociais, com encarte pa-
drão da instituição e con-
tendo a logomarca do Lar 
dos Velhinhos”.
 O comunicado ain-
da diz: "Caso você se depa-
re com tal mensagem, não 
entre em contato com o 
número informado na pu-
blicação e, muito menos, 
clique em link ou forneça 
seus dados pessoais, pois 
trata-se de um golpe e não 
sabemos das reais inten-
ções dos golpistas por trás 
desta ação". 
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Acidente com van que viajava de São Paulo 
para Guaraciaba mata duas mulheres

 Na noite de 13 de 
setembro de 2024, por volta 
das 21 horas, um homem de 
26 anos foi assassinado a tiros 
em Viçosa. Segundo informa-
ções, 02 (dois) indivíduos em 
uma motocicleta efetuaram 
diversos disparos contra a 
vítima, que foi encontrada, 
pelos militares, caída no sol, 
mas já sem vida.
 Equipes da Polícia 
Militar e da Polícia Civil estive-
ram na cena do crime. A perícia 
técnica da Polícia Civil realizou 
os procedimentos necessários. 
Após a conclusão dos trabalhos 

 Por volta das 04 ho-
ras da madrugada de segunda-
-feira, 16 de setembro, a Polí-
cia Militar recebeu na Central 
de Operações informações de 
moradores do Bairro Boa Vis-
ta, em Matipó, que um homem 
havia sido vítima de disparos 
de arma de fogo.
 Os militares levan-
taram informações que a víti-

periciais, o corpo foi liberado. 
Foram constatadas diversas 
perfurações causadas por dis-
paros de arma de fogo.
 A Polícia Militar ini-
ciou diligências na tentativa 
de localizar e prender os au-
tores, mas até o momento não 
obteve êxito. Segundo a Polícia 
Militar, o homem executado 
tinha passagens criminais an-
teriores, incluindo tráfico de 
drogas, estupro de vulnerável, 
lesão corporal e agressão. As 
investigações continuam em 
andamento para identificar os 
responsáveis pelo crime.

ma era usuária de drogas, se 
encontrava na Avenida Minas 
Gerais, momento em que o ati-
rador se aproximou e efetuou os 
disparos de arma de fogo que o 
atingiram na região do tórax. A 
perícia da Polícia Civil disse que
foram constatados 08 (oito) 
ferimentos na vítima, mas não 
sabe afirmar quantos disparos
teriam sido efetuados.

Homem com longo histórico 
de crimes é executado

Homem é assassinado em bairro 
periférico com 08 ferimentos 
provocados por arma de fogo

volante, fazendo com que 
a van saísse da pista e des-
cesse uma ribanceira. Os 
bombeiros também infor-
maram que uma criança, 
que estava presa no veí-
culo, foi desencarcerada 
com vida e sem ferimentos 
aparentes. As vítimas que 
foram hospitalizadas so-

 Uma van com 16 
pessoas capotou na madru-
gada de segunda-feira, 16 de 
setembro, na Rodovia MG-
445, que liga Ponte Nova ao 
município de Guaraciaba. 
Duas (02) mulheres morre-
ram e 14 ficaram feridas. O 
acidente aconteceu no Dis-
trito Vau Açu, logo depois 
do perímetro urbano isola-
do. O acidente ocorreu por 
volta das 4h30min. 
 Segundo militares 
do 3º Pelotão do Corpo de 
Ponte Nova, o veículo veio 
do estado de São Paulo e se 
dirigia para o município de 
Guaraciaba, para 01 (um) 
velório.  Os feridos, com 
lesões de diferentes gravi-
dades, foram atendidos por 
ambulâncias do SAMU e 
outras equipes de resgate, 
sendo encaminhados para 
o Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG), em Ponte Nova.
 O acidente ocor-
reu quando o motorista 
aparentemente dormiu ao 

VIÇOSA

VIÇOSA

PONTE NOVA/VAU-AÇU

Capotamento da van provocou a morte de 02 mulheres (crédito da foto: Corpo de Bombeiros)

Marlene (ao lado mão Dona Nenê) e Cleuza morreram no local do acidente (crédito da fotomontagem: Folha da Mata/Viçosa)

freram politraumatismos e 
possíveis esmagamentos.
 Mulheres que per-
deram a vida são filha e 
sogra - As 02 (duas mulhe-
res que perderam a vida 
no trágico acidente de van, 
ocorrido na madrugada fo-
ram veladas na Capela de 
São Sebastião, no Povoa-
do Penha, em Guaraciaba. 

Marlene Joana Augusto Vi-
lera, de 54 anos, e Cleuza 
Arlinda da Silva Augusto, 
de 53 anos, foi sepultada 
na terça-feira,17/09, às 12 
horas, no cemitério do Po-
voado Penha. Elas estavam 
a caminho do velório de Ma-
ria Ferreira Augusto Neném 
(Dona Nenê), mãe de Marle-
ne e sogra de Cleuza, que foi 
sepultada no final da tarde 
de 16/09, às 16 horas. 
 O acidente que 
vitimou Marlene e Cleuza 
aconteceu na rodovia MG-
445, próximo ao povoado 
de Vau Açu, na zona rural de 
Ponte Nova. A van em que 
viajavam, com 16 pessoas 
a bordo, capotou enquan-
to seguia para Guaraciaba. 
O veículo havia partido de 
Embu das Artes, em São 
Paulo, no sábado, 14 de se-
tembro, transportando fa-
miliares de Dona Nenê para 
seu sepultamento. Cerca de 
715 quilômetros separam as 
02 (duas) cidades, uma via-
gem de mais de 12 horas. 
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Voleibol masculino de Ponte Nova é 
campeão da 44ª Olimpíada de Raul Soares

Matheus Costa conquista 5ª colocação no 
Campeonato Brasileiro de Taekwondo

Estão abertas as inscrições para 
o projeto UFV Soccer Academy

 O atleta ponte-no-
vense Matheus conquistou  
a 5ª colocação no Super 
Campeonato Brasileiro de 
Taekwondo de 2024, pro-
movido pela Confederação 
Brasileira de Taekwondo. 
A competição foi realizada 
na Arena de Esportes, lo-
calizada na Avenida Praia 
de Copacabana, 1.764, em 
Ipitinga, bairro de Lauro de 
Freitas, cidade  da Região 
Metropolitana de Salvador 
(Bahia), entre os dias 11 e 
15 de setembro.
 O ponte-novense 
Matheus Costa, estudante 
do Instituto Montessori, ca-
tegoria juvenil até 68 kg de 
15 a 17 anos, atual campeão 
mineiro, venceu atleta de 
Santa Catarina nas oitavas e 
não avançou nas quartas de 
finais, em uma competição 

Professor Edevaldo Irias e Matheus Costa no ginásio de Lauro de Freitas, na Bahia (crédito da foto: 
arquivo pessoal)

Equipe masculina do voleibol de Ponte Nova ganhou medalha de ouro, enquanto a vice-campeã é representada na 
foto por Danielle Alvarenga (crédito da foto: divulgação da coordenação da competição)

A equipe de handebol masculino foi treinado por Fabiano José  (crédito da foto: divulgação da 
coordenação da competição)

nascimento da criança.
 Os horários e calen-
dário das aulas podem ser 
conferidos no site do Nupef. 
As aulas do segundo semestre 
tiveram início em agosto, mas 
ainda há vagas limitadas para 
todas as turmas. As inscrições 
devem ser feitas por meio do 
formulário eletrônico. Mais 
informações estão disponíveis 
no site do projeto, pelo What-
sApp institucional (31) 3612-
5429 ou pelo Instagram.

dor do Líder Notícias.
 A 44ª edição das 
Olimpíadas de Raul Soares 
movimentou intensamente o 
município, sempre num clima 
de muita harmonia e hospi-
talidade. A responsabilidade 
pela realização dos jogos este-

 Sobre o projeto - 
Premiado pela Federação In-
ternacional de Futebol (Fifa) 
e governo de Minas Gerais, 
o UFV Soccer Academy tem 
como objetivo desenvolver 
habilidades motoras e cog-
nitivas nas diversas fases de 
formação da criança. Além 
disso, incentiva o aprendi-
zado da língua inglesa, por 
meio do ensino de expres-
sões usadas nas práticas es-
portivas do futebol.

ve sob comando da secretaria 
municipal de Esportes e Lazer 
nas modalidades de voleibol, 
futsal e handebol, masculino e 
feminino. Todos os jogos foram 
disputados no Ginásio Polies-
portivo, nos dias úteis a partir 
das 18 horas; nos finais de se-
mana a partir das 13 horas.
 Resultados hande-
bol masculino: Ponte Nova 
18 x 22 Fênix Caratinga;  San-
to Antônio do Grama 10 x 57 
Ponte Nova; Prefeitura de Ca-
ratinga 23 x 18 Ponte Nova. 
Falando à reportagem do Lí-
der Notícias,  o atleta e líder 
do voleibol masculino, Giova-
ne Sodré, disse: “Estou muito 
feliz com mais esta conquista 
para a nossa cidade". Ele dis-
se ainda que há necessidade 
de envidar esforços para fazer 
surgir novos talentos no vôlei 
de Ponte Nova.

 Vinculado ao Nú-
cleo de Pesquisas e Estudos 
em Futebol (Nupef), o proje-
to UFV Soccer Academy está 
com inscrições abertas para 
crianças da comunidade 
de Viçosa e região nascidas 
entre 2010 e 2020. O pro-
jeto acontece no campo de 
futebol do Departamento de 
Educação Física, às terças-
-feiras e quintas-feiras, nos 
períodos da manhã e da tar-
de, de acordo com o ano de 

 O voleibol adulto 
masculino de Ponte Nova con-
quistou o título de campeão 
na 44ª Olimpíada de Raul 
Soares, enquanto a equipe 
feminina tornou-se vice-cam-
peã. Os atletas são da S.E 1º de 
Maio. O time masculino  ven-
ceu o E.C Operário de Raul So-
ares por 3 x 0, mas o feminino 
perdeu o título para Caratin-
ga. Levou de 3 x 0.
 Desenvolvida em 
02 (dois) finais de semana 
(05,06,07,08/09-12,13 e 14 
e 14/09), a 44ª Olimpíada de 
Raul Soares, cidade que fica 
a 70 quilômetros de Ponte 
Nova, é a mais importante e 
tradicional competição de es-
portes especializados da Zona 
da Mata Norte. A cidade de 
Ponte Nova foi representada, 
também, pelo handebol mas-
culino, treinado pelo ex-atleta 
de handebol de Manhuaçu e de 
Ponte Nova, Fabiano José, que 
é designer gráfico e diagrama-

que onde reúne os 02 (dois)  
melhores atletas em cada  
de cada estado (campeões 
e vices). Ele somou 5,04 

pontos importantes para o 
ranking nacional. Matheus 
Costa É treinado pelo pro-
fessor Edevaldo Irias.
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Atletas de Ponte Nova conquistam 
medalhas no torneio de Karatê de Astolfo Dutra

Ruralzão de Viçosa 
continua a todo vapor 

Atleta de Manhuaçu traz medalha de 
prata de ultramaratona na Argentina

 Na tarde de domin-
go, 15 de setembro, mais 04 
(quatro) partidas movimen-
taram o Campeonato Rural 
de Viçosa, o popular Rural-
zão. Jogando no campo do 
Barrinha F.C, o time Posses 
F.C venceu o E.C Marques 
por 2 x 0; Duas Barras F.C 
superou o E.C Córrego São 

A equipe E.C Estiva venceu os Nobres F.C por 4 x 2 (crédito da foto: Departamento de Esportes da PMV)

categoria 18 a 35 anos: faixas 
vermelha e laranja.  Anthony 
Irias tornou-se campeão em 
kata e kumite na categoria 18 
a  35 anos: faixa branca e ama-
relo; Pietro Toledo foi bronze 
no Kata e ouro em Kumite, na 
categoria 12 a 14 anos: faixa 
verde a preta.
 Por quem, onde 
e quando foi inventado o 
Karatê? O karatê é uma dis-

disse Rose Valentim.
 Para essa participa-
ção, assim que Rose Valen-
tim foi convocada passou a 
realizar treinamentos inten-
sos, trabalhando questões 
psicológicas , climáticas e vo-
lumes de treinos. “Sinto-me 
feliz, realizada por ter re-

ciplina antiga com as raízes 
de sua forma atual originada 
na ilha japonesa de Okinawa 
durante a dinastia Ryukyu, 
estabelecida no século XV. 
O karatê é uma arte marcial 
japonesa que utiliza técni-
cas de golpes com as mãos, 
pés, cotovelos e joelhos, bem 
como bloqueios e agarrões, 
para desenvolver capacida-
des físicas e mentais.

presentado o meu Brasil na 
Argentina, ao lado de atle-
tas de alto rendimento no 
atletismo. É mais uma pro-
va de que, todo sonho pode 
ser concretizado a partir do 
momento em que a pessoa 
busca o seu espaço”, frisa 
orgulhosa Rose Valentim.

 Diversos atletas de 
Ponte Nova participaram da 3ª 
Copa Portuense de Karatê rea-
lizada na cidade de Astolfo Du-
tra no domingo passado, 15 de 
setembro. Diversos atletas de 
cidades vizinhas, como Viço-
sa, Tocantins, Paula Cândido 
e Ubá. Foram 08 (oito) atletas 
de Ponte Nova, treinados pe-
los senseis Paulão e Du Carmo, 
na Dojô Tau Sochin Shokotan.
 Ana Carolina Silva 
conquistou o ouro em kata e ku-
mite na categoria 15 a 17 anos: 
faixas branca e amarela. Esther 
Alves conseguiu a medalha de 
bronze em kata e kumite na 
categoria 12 a 14 anos:  faixas 
vermelha e laranja. Letícia Oli-
veira sagrou-se campeã em ku-
mite na categoria 12 a 14 anos:  
faixas vermelha e laranja. 
 Samuel Anisceto 
foi vice-campeão em kata na 
categoria 9 a 11 anos: faixas 
branca e amarela. Débora Mo-
reira foi vice-campeã em kata, 
na categoria acima de 45 anos: 
faixas branca e amarelo. Ma-
teus Luís alcançou o título de 
vice-campeão em kumite na 

 A ultramaratonista 
manhuaçuense, Rose Va-
lentim retorna à sua terra 
levando  a medalha de prata 
peito. A atleta teve participa-
ção decisiva, possibilitando 
que a equipe ficasse em 2º 
lugar no IAU 24hs Américas 
Chapionships Ultramaraton, 
competição  realizada na Ar-
gentina nos dias 07 e 08 de 
setembro. Rose Valentim des-
taca que, por  pouco a equipe 
não ficou em 1º lugar.
 “Só não consegui-
mos ficar em 1º lugar, por-
que desidratamos muito. 
Estava 1 grau na madruga-
da e fiquei com falta de ar. 
Tive de usar a força, deter-
minação  para não desistir 
da prova e manter a pon-
tuação da equipe.  Precisei 
caminhar por muitas horas. 
Mas trouxemos  a medalha 
de prata para Manhuaçu”, 

Atletas de Ponte Nova na abertura  da competição (crédito da foto: divulgação de arquivo pessoal)

Abertura da Copa Portuense de Karatê (crédito da foto: divulgação de arquivo pessoal)

João pelo placar de 1 x 0. 
No campo da Violeira, Real 
Pedreira F.C venceu a Piúna 
E.C por 2 x 1, enquanto a E.C 
Estiva ganhou dos Nobres 
F.C  por 4 x 2.
 O torneio prosse-
gue no próximo domingo, 
dia 22 de setembro, com 
a 6ª rodada. No campo da 

Violeira, os Nobres F.C  jo-
gam contra o Duas Barras 
F.C às 13h45min, enquanto 
o E.CTurvense e Real Pedrei-
ra F.C jogam às 15h45min.  
O Ruralzão é um torneio 
promovido pela secretaria 
municipal de Cultura, Tu-
rismo e Esportes, órgão da 
Prefeitura de Viçosa.


